
Nota de prensa

Leonardo Barchini es nombrado Secretario Ejecutivo del Ministerio de Educación de Brasil



- Barchini se desempeñó como director de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) en Brasil desde septiembre de 2023, liderando un periodo de crecimiento de la organización en el país.
- El nombramiento ha tenido lugar en el Diário Oficial da União, mediante un decreto firmado por el presidente del país, Luiz Inácio Lula Da Silva.

CONTACTO

Jair Esquiaqui
Comunicación OEI
jair.esquiaqui@oei.int
(+34) 91 594 43 82 Ext. 134

- **Graduado en Derecho y con estudios de maestría en Ciencias Sociales, Barchini tiene una trayectoria de más de 30 años en cargos de servicio público en Brasil.**

Brasilia, 06 agosto 2024 – El Diário Oficial da União (Diario Oficial de la Unión) de Brasil formalizó el pasado miércoles (31) el nombramiento de Leonardo Osvaldo Barchini Rosa como nuevo secretario ejecutivo del Ministerio de Educación del Brasil, tras su destacado paso como director de la OEI en ese país desde septiembre de 2023. La secretaría ejecutiva se considera el segundo cargo más importante de la cartera de Educación brasileña.

Barchini será sucedido en la dirección de la oficina de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación la Ciencia y la Cultura (OEI) en Brasilia por **Rodrigo Rossi**, quien se ha desempeñado como coordinador de proyectos en la organización desde 2021.

“Felicitamos a Leonardo Barchini, saliente director de la oficina de la OEI en Brasil, por su nombramiento como secretario ejecutivo del Ministerio de Educación de Brasil. **Agradecemos a Leonardo su compromiso y excelente trabajo desempeñado en la OEI, le ofrecemos todo el apoyo de nuestra organización y deseamos todo tipo de éxitos** en su nueva alta responsabilidad”, señaló **Mariano Jabonero**, secretario general de la OEI.

Tres décadas de servicio público en Brasil

Leonardo Barchini se ha desempeñado como funcionario federal desde hace más de 30 años y, entre otros, ha ocupado el cargo de analista superior de Ciencia y Tecnología en la Coordinación para la Mejora del Personal de Enseñanza Superior (Capes). Ha trabajado para la administración pública de São Paulo y en el Ministerio de Educación también dirigió el Gabinete del Ministro, la Oficina de Asesoramiento Internacional y la Dirección de Programas.

A su paso por la OEI, Barchini lideró el posicionamiento del Brasil como un *hub* estratégico de importantes eventos de relevancia regional, sobre todo en materia cultural, como el [I Encuentro Iberoamericano de Cultura](#) que se celebró en abril de este año, o el seminario internacional “[Políticas para la Economía Creativa: G20 + Iberoamérica](#)” que comenzará mañana en el marco de la agenda del Grupo de Trabajo de Cultura del G20, eventos en los que expertos, autoridades y personalidades del mundo de la cultura iberoamericana debaten sobre los retos y oportunidades del potencial que representa una cultura común y dos lenguas intercomprensivas compartidas a ambos lados del Atlántico.

Asimismo, ha impulsado la consolidación de la organización como gestora de importantes museos y centros culturales en el país como el [Museo de Arte de Río Janeiro \(MAR\)](#), que en julio de este año alcanzó su máximo pico de visitas con más de 5 mil personas al día, o el [complejo cultural de Salvador de Bahía](#) que incluye

CONTACTO

Jair Esquiaqui
Comunicación OEI
jair.esquiaqui@oei.int
(+34) 91 594 43 82 Ext. 134

importantes escenarios como el Archivo Público Municipal, la Ciudad de la Música de Bahía, la Casa de los Cuentos de Salvador, la Galería Mercado y la Escuela de Música y Artes y Sala de Espectáculos Letieres Leite.

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos realidad la cooperación", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de la Secretaría General en Madrid. En 2024 recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor en la promoción del multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica".

Con más de 650 proyectos en curso y 400 convenios de cooperación activos, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con una media de 12 millones de beneficiarios directos en los últimos 5 años.

CONTACTO

Jair Esquiaqui
Comunicación OEI
jair.esquiaqui@oei.int
(+34) 91 594 43 82 Ext. 134